
Повелительная форма 
глагола

Impératif



Назначение
Почему повелительное наклонение так 

называется?      

Просьба, совет, приказ

Повелевает кто-то

Служит для выражения чего?



Обращение
К какому количеству людей можно 

обратиться с просьбой, советом, 
приказом?

• К 1 человеку на «ТЫ» или «ВЫ»
• К нескольким людям на «ВЫ»
• К себе и другим на «МЫ»   

(«давайте сделаем…)



Формы наклонения
Нужные три формы берем в спряжении 

глагола настоящем времени

Bavarder   (1 группа)
Je bavarde nous bavardons
Tu bavardes vous bavardez
Il, elle bavarde ils, elles bavardent

Bavarder   (1 группа)
nous bavardons

Tu bavardes vous bavardez



Формы наклонения

Bavarder   (1 группа)

tu bavardes  bavardes 
nous bavardons  bavardons
vous bavardez  bavardez

У глаголов 1 группы потеряется буква « s » 
во 2 лице единственного числа

Bavarde avec ton amie!    Поболтай с твоей подругой!
Ne bavardez pas à la leçon!     Не болтайте на уроке!



Формы наклонения

finir   (2 группа)

tu finis  finis   
nous finissons  finissons 
vous finissez  finissez 

У глаголов 2 группы никаких особенностей!

Finis  le travail!           Заканчивай работу!
Ne finissons pas la discussion!       
               Давайте не будем заканчивать дискуссию!

Finir   (2 группа)
Je finis nous finissons
Tu finis vous finissez
Il, elle finit ils, elles finissent



Формы наклонения

Partir   (3 группа)

tu pars  pars  
nous partons  partons 
vous partez  partez 

У глаголов 3 группы свои особенности!

Pars pour Paris!         Уезжай в Париж!
Ne partons pas dimanche!       
                      Давайте не поедем в воскресенье!

Partir   (3 группа)
Je pars nous partons
Tu pars vous partez
Il, elle part ils, elles partent



Формы наклонения

Se séparer   (1 группа)

tu te sépares te sépare   
nous nous séparons nous séparons 
vous vous séparez vous séparez 

У возвратных глаголов свои особенности!!!

Se séparer   (1 группа)
Je me sépare nous nous séparons
Tu te sépares vous vous séparez
Il, elle se sépare ils, elles se séparent



Формы наклонения

Se séparer   (1 группа)
te sépare sépare-toi 
nous séparons séparons-nous
vous séparez séparez-vous

У возвратных глаголов свои особенности!!!

Séparez-vous!  Расстаньтесь!
Ne vous séparez pas!  Не расставайтесь!



Формы наклонения

Se sentir   (3 группа)
tu te sens te sens   
nous nous sentons nous sentons 
vous vous sentez vous sentez 

У возвратных глаголов свои особенности!!!

Se sentir   (3 группа)
te sens  sens-toi 
nous sentons sentons-nous
vous sentez sentez-vous



Формы наклонения

Se sentir   (3 группа)
te sens  sens-toi 
nous sentons sentons-nous
vous sentez sentez-vous

У возвратных глаголов свои особенности!!!

Sentons-nous jeunes et braves!
      Давайте почувствуем себя молодыми!

Ne te sens pas supérieur de moi!
Не чувствуй себя выше меня!



Формы наклонения

avoir être
AIE SOIS
AYONS SOYONS
AYEZ SOYEZ

У глаголов  AVOIR,  ËTRE свои особенности!!!

Soyons  polis!       Давайте будем вежливыми!
N’aie pas peur de moi! Не бойся меня!



Тренировочное упражнение

Образуйте формы impératif следующих 
глаголов:

Occuper
Consacrer
Communiquer
Choisir (2)
Lire
Se détendre



Вопросы на засыпку

▪ Можно ли проспрягать глагол в 
impératif?
▪ Почему повелительная форма глагола, 

а не какой-нибудь другой части речи?
▪ Почему на первом месте в 

предложении с повелительной формой 
стоит глагол?



Merci 
pour votre attention!

Bonne chance!


